

**6. Generalversammlung  
Freitag, 12. Juni 2009, in St. Martin**

---

**Jahresbericht 2008**

Liebe Mitglieder unseres Vereins

An unserer Generalversammlung vom 6. Juni 2008 waren 77 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Das Protokoll kann auf unserer Homepage [www.sankt-martin.ch](http://www.sankt-martin.ch) eingesehen werden und wird an unserer 6. Generalversammlung aufliegen. Jahresbericht, Protokoll der 4. Generalversammlung, sowie Jahresrechnung und Budget wurden einstimmig genehmigt. Gemäss Statuten werden die Vorstandsmitglieder alle 2 Jahre gewählt, weshalb nur eine Ersatzwahl für den abtretenden Rechnungsrevisor Erwin Gort stattfand. Dem Zurücktretenden wurde der beste Dank ausgesprochen. Unser Mitglied François Kenel aus Flums, welcher St. Martin bestens kennt und uns nach der Gründung des Fördervereins bei der Lösung der Wasser- und Energieversorgung wertvolle Dienste geleistet hat, wurde mit grossem Applaus als neuer Revisor gewählt. -„Ohne Wasser kein Leben!“-. Deshalb sind Wasser-Ingenieure in St. Martin so wichtig. Ein Antrag zur Statutenänderung betreffend Name, Zweck und Vorstandszusammensetzung wurde nach eingehender Diskussion zurückgezogen. Beim anschliessenden Nachtessen, musikalisch umrahmt durch die Musikanten von der Kappler Alm, wurde das Gespräch und die Freundschaft gepflegt. Die Freundschaft lebt vom ungehinderten Gedankenaustausch.

**Der Arbeitstag am 7. Juni 2008** mit Verbesserung des Rundweges, Aufstellung von schönen Holz-Sitzbänken und Arbeiten rund ums Chirchli war ein voller Erfolg. Herzlichen Dank unseren tatkräftigen jungen und alten St. Martin-Freunden.

**Am 10. September 2008** fand für unsere Mitglieder und Gäste eine Kraftwerkbesichtigung in Mapragg und ein Gang durch die hohe Staumauer statt. Dies mit gemütlichem Abschluss in St. Martin.

**Der Kulturtag in St. Martin am 27. September 2008** war der Einweihung des Diaschauraumes mit kleinem Museum und schönen Bildern gewidmet und fand grossen Anklang. Über 40 Mitglieder und Gäste freuten sich. Die Führung im Chirchli und die Geschichten vom hl. Martin, vorgetragen von unserem Walser und Kunsthistoriker Dr. Albert Jörger, waren faszinierend.

Seit der letzten Generalversammlung traf sich der Vorstand zu folgenden Sitzungen, wobei jeweils vorgängig eine kulturhistorische Führung stattfand:

27. August 2008 St. Margrethenberg mit Kapelle und Stall untere Diätscha,

29. Oktober 2008 St. Luziensteig mit Militärmuseum,

20. März 2009 Walenstadt mit Bickel-Museum.

Am 22. Juli 2009 fand ein wertvolles Gespräch mit den Verantwortlichen vom KSL (Kraftwerk Sarganserland) statt. Mit dem Betriebsleiter Walter Uehli und Strassenmeister Karl Kobler wurden Probleme betreffend Sicherheit und Öffnung der Strasse im Frühling diskutiert.

Im Oktober 2008 war unser geschätztes Vereinsmitglied Bruno Röthlisberger, Bauingenieur mit grosser Tunnelerfahrung in St. Martin und erstellte eine Studie betreffend Kostenschätzung und technischer Machbarkeit eines Wanderweges auf der nördlichen Seite des Gigerwaldstausee's. Es werden nun weitere Gespräche mit den Verantwortlichen von der Politischen- und der Orts-Gemeinde, mit dem KSL, mit den Tourismus-Verbänden und der Jagdverwaltung folgen. Für die Sicherheit der Wanderer, für den Tourismus, aber auch für unsere Wildtiere wäre die Wiedergeburt des historischen Walserweges auf der nördlichen Sonnenseite des Gigerwald-Stausee's ein grosser Gewinn.

Der Besuch von Wanderern und Kulturfreunden in St. Martin und im Calfeisental hat seit der Gründung unseres Fördervereins stark zugenommen.

Einen herzlichen Dank gebührt unseren Mitgliedern, Freunden und Sponsoren des Fördervereins „Pro Walsersiedlung St. Martin im Calfeisental“. Ohne ihre finanzielle und tatkräftige Hilfe und ihre grosse Begeisterung für den Erhalt dieses einmaligen Kulturdenkmals wäre die Walsersiedlung St. Martin verloren gewesen. Einen herzlichen Dank dem Chirchli-Team und vor allem Lisa Nigg und Damaris und Christian Lampert für ihren steten Einsatz, ihre Begeisterung und Freude, dass St. Martin im Calfeisental gerettet werden konnte und lebt. Einen speziellen Dank auch unserer Kollegin und den Kollegen vom Vorstand unseres Vereins für ihren steten Einsatz für St. Martin.

Alte Wege und liebe Freunde soll man in Würde halten!

Hans Jörg Keel, Präsident

Ostern 2009

weitere Informationen: [www.sankt-martin.ch](http://www.sankt-martin.ch)  
oder Chirchli-Team Tel. 081 306 12 34